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Abstract (en)
The device (1) has a setting unit (4) adjusting an operational parameter of a warning element (2) such as luminous paint, color intensity, shining
image, volume, melody or sound sequence. The setting unit comprises an interface (16) for receiving attitude information of the operational
parameter. A shaft receiver (6) is formed in the interface of the setting unit for receiving wireless attitude information of the operational parameter. A
wireless power consumption device provides power to the setting unit. An independent claim is also included for an operating mode warning unit.

Abstract (de)
Es wird eine Betriebszustandswarnvorrichtung (1) zur optischen und/oder akustischen Anzeige von wenigstens einem Betriebszustand bzw. von
mehreren, unterschiedlichen Betriebszuständen, von einem technischen Gerät wie einer Maschine, einer Anlage, eines Fahrzeugs oder dergleichen
mit wenigstens einem optischen und/oder akustischen Warnelement (2), wobei wenigstens eine Einstelleinheit (4) zum Einstellen und/oder
Anpassen zumindest von einem Betriebsparameter des Warnelements (2) wie Leuchtfarbe, Farbintensität, Leuchtbild, Lautstärke, Melodie, Tonfolge
oder dergleichen vorgesehen ist, wobei die Einstelleinheit (4) wenigstens eine Schnittstelle (6, 16) zum Entgegennehmen von Einstellinformationen
des Betriebsparameters umfasst, vorgeschlagen, die Konfiguration bzw. die Einstellung derartiger Vorrichtungen zu verbessern. Dies wird
erfindungsgemäß dadurch erreicht, dass die Schnittstelle (16) der Einstelleinheit (4) als Wellen-Empfänger (6) zum Empfangen von Wellen als
drahtlose Einstellinformationen der Betriebsparameter ausgebildet ist.
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